

## Ingersheim

## École bilingue : effectifs confortables et bons résultats

Depuis plus de trois décennies, l'école bilingue ABCM Jean Petit accueille les élèves qui doivent commencer leur cursus dès la maternelle pour s'approprier la langue. La directrice fait le point de rentrée : une classe a été fermée mais les effectifs restent confortables, les élèves en fin de CM2 ont un bon bagage.

Sonja Lefèvre, qui était directrice de la partie élémentaire de l'école, prend cette année la responsabilité de tout l'établissement. L'enseignante Sophie Keller Louchart sera adjointe pédagogique référente pour les deux classes de maternelle.

## Les élèves n'ont plus peur de parler

Les effectifs de l'école sont confortables : environ vingt élèves par classe (CE1/CE2 et CM1/CM2), et moins au CP. « Après les années de maternelle, où on ne parle qu'en allemand ou en alsacien, on constate que les élèves de CP (en totale immersion en langue allemande) n'ont plus peur de parler, la langue leur vient naturellement, se réjouit-elle. À partir du CE1, on rajoute le français à parité horaire jusqu'en CM2. Les ré-

sultats des évaluations avant le collège montrent que nos élèves ont le même bagage en français qu'un élève issu du cursus classique. » Les mathématiques sont toujours enseignées en allemand.

## Des parents d'élèves pleins d'énergie

Durant les vacances, les parents d'élèves ont repeint la classe des CM, et la directrice se félicite de l'énergie nouvelle portée par les parents des petits de maternelle : « Ça stimule toute l'école pour créer de nouveaux projets ! » Le projet d'école tournera cette année autour des métiers d'hier, aujourd'hui et demain, invitant les enfants à se projeter dans leur avenir professionnel.

À l'école, les enseignant(e)s d'allemand sont souvent originaires d'outre-Rhin et en portent la culture. Sonja Lefèvre, qui est totalement bilingue, enseigne le français dans les quatre niveaux élémentaires et sait construire des ponts entre les deux langues ainsi qu'entre élèves, collègues et parents.

Pour les familles intéressées et motivées, il reste quelques places à la maternelle. Mail : sonja.lefevre@abcmzwei.org



La classe de CM a été repeinte cet été par les parents d'élèves. Photo Christine Steible

## Herrlisheim-près-Colmar • Restrictions de circulation et de stationnement dimanche 25 août

Le dimanche 25 août, un marché aux puces est organisé par l'AS football de Herrlisheim-près-Colmar dans les rues du centre-village. À cette occasion, des restrictions de circulation et de stationnement seront mises en place : ainsi, le stationnement sera interdit de samedi 8 h, à dimanche 20 h, rue Principale, place du 5-Février, place devant le gymnase, place F.J de Schauenbourg, rue des Canards, rue de la Montagne, rue de Colmar, rue du Pflixbourg, rue du Fossé, rue du Château, allée du Printemps, parc et allée de l'Hôtel de Ville, cour Sainte-Marthe et place de l'Église. La circulation sera interdite en ces mêmes lieux le dimanche 25 août de 5 h à 19 h.

## Turckheim • Tournoi de pétanque

LAF Turckheim, section tennis, organise la deuxième édition de son tournoi de pétanque en doublette, ouvert à tous, le samedi 31 août à partir de 10 h. Buvette et restauration sur place, rue de l'Huilerie à Turckheim, sur l'aire de jeux à l'arrière du club de tennis.

Tarif : 10 € par personne avec une boisson comprise. Inscription jusqu'au 26 août auprès de Catherine Zippert au 06 27 01 21 80.

## Sundhoffen • Appel aux dons du sang

Les membres de l'Amicale des donneurs de sang de Sundhoffen et environs, et l'ESF (Établissement français du sang) convient à une collecte de sang lundi 26 août de 16 h 30 à 19 h 30 dans la salle du centre socioculturel. Un appel est lancé à tous les donneurs : les besoins en sang sont importants. Il est demandé de se munir de la carte d'identité. Les membres de l'Amicale serviront une collation à l'issue du don (tarte flambée et dessert). Lors de la dernière collecte du 27 mai, 53 poches avaient été récoltées.

## Eguisheim • Ouverture de la mairie lundi 26 août

La mairie d'Eguisheim sera ouverte ce lundi 26 août de 9 h 30 à 12 h et de 14 h à 16 h.

## Commémoration

## Croix de Wihr : la fraternité d'armes des Diables Rouges



La cérémonie à la Croix de Wihr rappelle aux Diables Rouges la fierté de leurs anciens d'avoir débuté la Grande Guerre par une victoire en ces lieux. Photo Jean Robert Haelele

Ce vendredi matin, la traditionnelle commémoration à la gloire des Diables Rouges tombés au champ d'honneur lors des combats du 19 août 1914 s'est déroulée au monument de la Croix de Wihr, sur les lieux mêmes où eurent lieu ces combats victorieux.

La cérémonie a été présidée par le colonel Mohamed Aguid, chef de corps du 152<sup>e</sup> Régiment d'infanterie de Colmar. Parmi les personnalités des communes concernées, le maire de Wihr-au-Val, Gabriel Burgard, ainsi que les adjoints de Walbach Jean-Paul Bucher et de Labaroche Ber-

nard Bangratz. La cérémonie a été rehaussée par un détachement en armes de la 3<sup>e</sup> compagnie du 15/2, et par la présence du club des Lieutenants. Mais aussi par plusieurs porte-drapeaux et fanions représentant la Fédération nationale des anciens Diables Rouges et l'UNC de Labaroche-Orbey.

Un résumé des combats victorieux du 19 août 1914 a été évoqué oralement et non pas par la bande-son habituelle. Notamment l'embuscade des Diables Rouges, véritable succès tactique qui a coûté la vie à plus de deux cents Allemands du 8<sup>e</sup> Landwehr.

Il a été rappelé que ces lieux sont inscrits dans la mémoire combattante des héritiers, réu-

nis aujourd'hui paisiblement pour commémorer cet engagement du régiment.

## La crainte des « renards de la montagne »

Il y a 110 ans, les grands anciens du 15/2, à la Croix de Wihr, ont payé de leur chair et de leur sang la première année du conflit. Hautement symbolique, ce lieu relate un succès quelque peu oublié qui démontre l'excellente préparation du 15/2 aux combats en terrain montagneux et boisé.

Enfin, ce lieu représente un aspect peu connu de la Grande Guerre, celui d'une guerre de mouvement faite de combats

d'infanterie légère en moyenne montagne, dans lesquels le régiment excellait.

Cette manœuvre, la première épreuve du feu, se résume à la souplesse, au silence, à la cohésion et à la rapidité d'exécution. Mais aussi à l'esprit de corps qui commençait à animer ces fiers fantassins, dont la réputation inspirait le respect voire la crainte chez l'ennemi, d'où leur autre surnom, « les renards de la montagne ».

Le dépôt de deux gerbes par les autorités a été suivi de la sonnerie aux morts, d'une minute de silence et de l'hymne national. Le salut aux emblèmes a mis un terme à ce moment de communion patriotique.

## Ingersheim

## Nicolas Brendel nouveau prof au club d'aïkido

Nicolas Brendel vient d'obtenir son 5<sup>e</sup> dan d'aïkido. Ce sportif accompli, qui a plusieurs cordes à son arc, se destine à enseigner aux adultes au sein d'un club convivial à l'ambiance familiale.

Nicolas Brendel a commencé l'aïkido à 19 ans, à Ingersheim, pour découvrir un art martial alors qu'il jouait au foot.

À présent âgé de 42 ans, il vient de décrocher son 5<sup>e</sup> dan : « J'ai dû rédiger un mémoire (La relation entre les armes et le travail à main nue), passer un oral et, bien sûr, agir en partie technique, à Paris, après des stages de formation. »

Grand et solide, l'aïkido est aussi ceinture noire de karaté, qu'il estime complémentaire à l'aïkido, dont la particularité est l'absence de compétition.

## Un club accessible à tous

Il reconnaît que ces sports lui apportent la confiance en lui. Technicien de maintenance chez Clemessy, il a pu, grâce aux qualités apportées sur le tatami, devenir formateur. Il a été durant six ans professeur d'aïkido à la MIC et, dès septembre, il prendra le relais de l'enseignant principal et membre fondateur du club, Patrick Gire.



Nicolas Brendel (le plus grand du groupe), professeur principal, entouré des autres enseignants et membres du bureau du club d'aïkido. Photo Christine Steible

Le club d'Ingersheim, fondé en 2000, est composé de 60 membres, dont la moitié de juniors. Le dojo sous l'école maternelle Fecht, rénové par l'équipe de Gérard Cronenberg, voit se succéder les entraînements de la semaine.

Eric Kupfer, 3<sup>e</sup> dan, s'occupe des enfants et Hervé Beyer initie les seniors au taïso.

Ils y travaillent gainage, souplesse, respiration, équilibre et apprentissage de la chute, le

tout suivi d'une petite initiation à l'aïkido. « Michel, 72 ans, y est assidu et va intégrer les cours d'aïkido », se réjouissent les professeurs.

Grâce à leur bénévolat, un adulte peut profiter, à partir de 87 € par an, des cours hebdomadaires (76 € pour les enfants).

Le club sera présent pour la rencontre et l'initiation au forum des associations d'Ingersheim, le 7 septembre au Cosoc.

Reprise des cours mardi 3 septembre. Cours adultes : le mardi de 19 h 45 à 21 h 45 au dojo du Cosoc (aïkido-armes) ; le mercredi de 19 h 30 à 21 h au dojo de l'école maternelle d'Ingersheim (taïso) ; le vendredi de 19 h 30 à 21 h 30 au dojo de l'école maternelle d'Ingersheim (aïkido).

Cours enfants : le vendredi de 17 h à 18 h pour les 6-10 ans et de 18 h à 19 h 15 pour les 11-15 ans.

Site web : <https://www.aikido-ingersheim.fr/>